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CESC N°3  - Jeudi 16 mai 2019
 

 
 
Présents : Mme BROCHET (Principale du collège), M. TILLARD (gestionnaire), M. BOUTTE (CPC), M. PESCHOT (CPE), 
Mme BERTHOUD (infirmière), Mme BRUYERE (infirmière), Mme KAABECHE (enseignante), Mme NALLET 
(Documentaliste),  Mme CHAMPALE (Parents d’élèves),  Mme VERRIOLA-SEREE (Parents d’élèves), N. ZENASNI 
(élève CVC), Y. EL ALAOUI (élève CVC), A. VESVRE (élève CESC), N. BOUTTE (élève CESC), V. VERRIOLA (élève CVC). 
Excusée : Mme BERREMILI (enseignante) 
Invités : M. CORGIER (enseignant), Mme GUIMET (enseignante) 
Présidé par : Mme MICHEL-BERTHE (Principale adjointe) 
 
 
 
 
 
ORDRE DU JOUR : 
 1. Adoption du compte-rendu du CESC n°2 du 7 mars 2019 
 2. Travail des commissions sur le bilan 2018-2019 et les perspectives pour l’année 2019-2020 
 3. Compte-rendu des commissions 
 4. Questions diverses 
 
 
 
 
 

1- Le compte-rendu du CESC n°2 du 7 mars 2019 est adopté à l’unanimité 

 
Constat : il y a eu beaucoup  d’action cette année au collège. Peut-être trop ? Ce constat parce que de nombreuses 
heures de cours ont été « impactées ». 
Nous avons aussi mené des actions qui n’avaient pas été planifiées :  les étudiants du service sanitaire qui sont 
intervenus sur plusieurs niveaux de classe – addiction aux jeux vidéos en 5

ème
, se préparer à venir au collège en 

6
ème

 . 
 
 
 
 
 
 

2- Travail en commission  
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Parcours éco-citoyen 

 



 

 

Parcours santé 
 
Une seule action sera proposée par niveau de classe 
 
Personnes présentes : Mme Bruyère, Mme BERTHOUD, infirmières / Mme KAABECHE  S professeur /  Mme ZENASNI Nawal FCPE/ EL ALAOUI YASSIR élève 3eme2/ 
 
 

 THEME DESCRIPTION DE L’ACTION PERIODE (mois…) 

 
 

6
ème 

 
 

 
Je me prépare à venir au collège : 
Sommeil, alimentation, hygiène. 

 
Sera fait par le service sanitaire 
 

Semaine des voyages ? 

 
 

5
ème 

 
 

 
Addiction aux jeux vidéo et aux écrans 

Définir l’intervenant : service sanitaire ? Association extérieure ? 
 
Problèmes de sommeil, de vue, troubles alimentaires, sédentarité, 
isolement, désocialisation. 
Quels est le comportement des parents vis-à-vis de ça. 

Semaine des voyages ? 

 
 

4
ème 

 
 

 
Education à la vie affective et à la 
sexualité 

 
Par demi- groupe classe 
Action menée par les personnels formés de l’établissement  

Pendant la semaine des stages de 3e 

 
 

3
ème 

 
 
 

Visite du CPEF et de la maison des ados  
½ journée par classe 
1h au CPEF, 1h MDA, 1/2h de trajet aller et retour 

1
er

 trimestre 2019/2020 

 
 
D’autre réflexions : le thème hygiène intime serait  intéressant à traiter par demi-groupe fille, garçon peut être sur heure de vie de classe ; secourisme ; 

 



 

 

Parcours citoyen 
 
Une seule action sera proposée par niveau de classe 
 
 
Personnes présentes : Madame CHAMPALLE (parent d'élève), Vittorio VERRIOLA (élève), M. PESCHOT (CPE) Mmes GUIMET, NALLET et M.CORGIER (professeurs) 
 
 

 THEME DESCRIPTION DE L’ACTION PERIODE (mois…) 

 
 

6
ème

 
 
 

 
LAÏCITÉ 

 
Réalisation d'une vidéo sur la charte de la laïcité à partir des scenarii 
réalisés par les élèves avec les professeurs d'HG 

- septembre (scenarii) jusqu'à la fin de 
l'année (pour la réalisation de la vidéo) 
- Club vidéo ? Professeur avec 1 classe? 

 
 

5
ème

 
 
 

 
HARCÈLEMENT 

 
Intervention de la compagnie le Lien théâtre avec le spectacle « Tu 
m'agresses la parole ». 

 
- Autour du 8 novembre « Journée 
contre le harcèlement » 
- Avec les PP 

 
 

4
ème

 
 
 

 
DISCRIMINATIONS 

 
Exposition « Egalité filles/garçons » 

 
- Autour du 8 mars « Journée des droits 
des femmes » 
- Avec les PP 

 
 

3
ème

 
 
 
 

 
 
EMI 

 
 
Intervention sur les Fake news   

 
 
- Pendant la semaine de la presse 
- Professeurs HG et professeur 
documentaliste 

 
 
 



 

 
 
 

1- Questions diverses 

 
 

Discussion autour du temps qui est pris sur les heures de cours car l’ensemble des actions du collège qui dépassent 
le cadre du CESC sont, bien que très intéressantes, extrêmement chronophages et amputent de nombreuses 
heures de cours aux élèves.  Question de M. Corgier ne sort-on pas de nos missions d’école ? 
 
Discussion autour du projet de l’agglo – et au-delà de la politique de la région – dans le travail que nous voulons 
faire sur la laïcité et la volonté politique réelle qu’il y a derrière les financements que nous pourrions obtenir. La 
crainte de plusieurs enseignants, que notre travail pédagogique soit récupéré et utilisé à des fins politiques bien de 
nos objectifs de vivre ensemble. 
 
 
 
  

Olivier Peschot                                                                                 Céline Michel-Berthe 


